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! ! ! !去日本横滨访友! 朋友带女

儿"儿子赴日生活半年多了!小孩

子很快习惯了当地的生活#女儿佳

好初三!行为举止落落大方$ 席间

谈起这里学校的日常种种!小姑娘

笑说!其他都好!惟有三件事情开

始时让她很不适应! 感觉很 %变

态&$ 她花了很长时间才习惯$

一件是! 课堂上做作业擦橡

皮$ 在国内!我们都是边擦橡皮边

用嘴吹掉橡皮屑了事$ 这里不同!

要求不能用嘴吹!必须用小纸片将

橡皮屑扫拢收集!课后再丢到垃圾

箱里$第二件是!相互之间递东西!

必须用双手递!双手接!不能单手

递!单手接$最后一件是!人离开自

己的座位时!要把椅子推回到桌子

底下$

我们大人听了这三个 %规矩&!

都觉得非常震动$ 朋友老李不禁感

叹! 这让他触及灵魂深处$ 事情虽

小! 但我们在这方面的距离和他们

相差的可不止一点点$ 我们也一直

想提升自己的文明礼貌! 大家也一

直宣传!从小就讲%五讲四美&!可惜

精神文明建设似乎还没有完全落实

到细节实处! 在孩子从小的行为细

节上做出%规矩&$ 三个看似细小的

习惯!一旦养成!足够一辈子受用$

那几天在日本各处游历!脑子

里一直想起佳好纯真活泼的脸庞!

给我们妙述学校这三种 %变态&时

的情景$ 她妈妈也说!这里的人都

非常规矩自律!礼貌客气!尽量不

麻烦人家!不给别人添乱$

第三天在伊豆的旅馆早餐!我

事前提醒自己餐后也要把椅子推

到座位底下$ 可惜很惭愧!用餐完

毕!走出餐厅才想起!还是忘记了

这一细节$ 好习惯的养成真是重

要!也不容易$

到东京住宿的那天晚上!大堂

里全是中国团队! 睡下已近凌晨$

刚刚进入梦想! 突然警报大作!宾

馆人员在广播里用日文和英文反

复说明! 烟火报警系统有异常!工

作人员正在查明原因!请大家不要

惊慌!耐心等候消息$不一会儿!警

报解除!广播要大家安心休息$ 在

海外旅行这么多年!这还是破天荒

第一回$

第二天方知晓!原来某大陆游

客违反规定! 在无烟房中偷偷吸

烟!触发了报警装置$ 真替这位同

胞汗颜!这个乱!添得可不小$

想我华夏自古乃礼仪之邦!更

有%礼失求诸野&的气度和传统$如

今择善而从!从头学起又何妨$

! ! ! ! %原告!你们了解相关鉴定的收

费标准么' &一审开庭四十分钟后!

审判长委婉地暗示原告! 鉴定收费

很是不菲$

趁着原告出门电话询价! 坐在

旁听席上! 我梳理了一下自己的惊

叹$记得我的律师朋友小明说过!状

告对方侵犯自己的改编权! 不管是

整体结构"人物关系"剧情走向!还

是细节描述! 应该至少列明相似的

点$ 但无论通过鉴定报告还是代理

人意见展示出来! 这个工作应该是

诉前做好的$如此笼统地起诉!如此

赤手空拳来开庭! 原告看起来是不

大知道%举证不能&的法律后果$

%问过了!成片的鉴定费要五十

万左右!剧本还要二十万$ 我们决定

只鉴定光盘$ &事情是这样!电视剧

(姥爷的抗战) 出品方颁德传媒去年

!月状告(我的姥爷 "#$%)出品方上

海新文化传媒侵权并抄袭$ 昨天上

午!在杨浦法院一审开庭$小明说过!

琼瑶诉于正侵害著作权案就是一个

很好的%改编权&判例!认定侵害改编

权!除了要看%被告是否接触了原告

作品&!主要得甄别%改编与合理借鉴

的关系&! 诸如比对人物设置与人物

关系"重要情节和作品整体$原以为!

会看到争锋相对的质证和辩论$没想

到!原告还没点算出鉴定内容$

%另外!鉴定费用很高!被告是

否能考虑承担一部分' &失望中!原

告的这句话!又叫我错愕不已$哪怕

不懂法!稍有常识!也大概知道相关

费用在判决之前! 只能先由申请鉴

定方垫付$

经过一个多小时的询价和斟

酌!原告终于择选出了一家%经济实

惠&的鉴定机构!但他们得到了审判

员这样的答复*%对不起! 这家鉴定

机构!不在我们法院的名录上$ &我

好想打个电话给小明! 跟他分享一

下我的旁听奇遇$ 但又担心他嘲笑

我少见多怪!因为他还说过!有次开

庭因为原告记错时间未到庭! 直接

按撤诉处理了$

%不好意思!让你白跑一趟$&原

告公司的宣传总监事后给我发了条

短信$ 我默默想!我白跑一趟事小!

你们这样白白浪费紧张的司法资

源!才叫人觉得%不好意思&$

! ! ! ! %我问你答&的开会风格!

让正在参加全国两会的李克强

总理!赢得不少网友赞誉$

李克强总理在前几天参加

全国两会某省代表团全体审议

预算报告时!多次打断与会者的

发言!直接把单向的听报告变成

了互动式的我问你答模式$

这种高效实干的开会作

风! 是党和国家领导人对八项

规定中精简会议的身体力行$

经媒体报道后! 网友们纷纷点

赞! 说是以后我们所有的会都

开成这样就好了$

愿望当然好! 不过也要明

白*精简不是简单!它是在有限

的开会时间内! 抓住需要讨论

的核心! 是提高效率的一种方

式$ 前提是!与会者们都要事先

充分了解情况!并有所准备$

比如!这次李克强总理%我

问你答&的背后!是他花了相当

多的时间把这些代表的讲话稿

都认真看过+研究过$ 再加上他

本来就是这方面的专家! 又能

接触到大量而全面的信息!所

以!可以在会上做到互动自如!

并通过互动及时发觉问题"解

决问题$

如果仅仅是一味追求没有

空话"套话的开会模式!会议常

常走向另一个极端* 了解情况

不够!开会浮于表面!%报告会&

又容易变成%寒暄会&$ 如果没

有事先充分准备!%我问& 的问

题都是发言报告中能找到答案

的!那%我问&就失去了意义$

其实!真正有质量的会!应

该是有内容则长!无内容则短$

李克强总理参加的这场预算审

议会!从时间上看!最后还%拖

堂&了$ 但由于没有流于形式!

又都是干货! 想必与会者们也

不会觉得长$

会的本质其实是期盼思维

擦出火花$ 如是照本宣科!有点

钻木取火的意思,,,就像烤架

上放着捕来的食物!但火苗迟迟

没有起来!这胃口!便是倒了$另

一种情况是!连打火用的材料都

还没准备好! 就想着要擦出火

花!这种可能性基本为零$

开有质量的会!有%事先准

备&做铺垫!那精简有效才有意

义$ 精简会议的功夫可不全在

会内$

! ! ! !十二届全国人大三次会议 &日

听取关于立法法修正案草案的说

明!开始对草案进行三审$三审稿较

之二审稿有一些变化! 如二审稿规

定!税种"纳税人"征税对象"计税依

据" 税率和税收征收管理等税收基

本制度要制定法律- 三审稿修改

为!税种的开征"停征和税收征收

管理的基本制度要制定法律$

税收直接涉及纳税人的切身

利益!税收征收管理必须征得纳税

人的同意!由立法机关制定正式的

法律!税务机关"财政机关依法决

定征税事宜$这就是现代国家普遍

遵循的%税收法定&原则$我国对税

收法定原则是认同的!(税收征收

管理法) 等法律对此有表述和体

现!十八届三中全会也明确提出落

实税收法定原则$ 但是!"#&%年全

国人大授权国务院制定相应的征

税条例!如'((#年起施行的(消费

税暂行条例)规定!成品油消费税

调整由财政部和国税总局起草意

见后上报国务院!由国务院审批通

过后实施$去年底至今年初!成品

油消费税连续多次上涨!公众质疑

财政部调整燃油税太%任性&!但后

者有(消费税暂行条例)作为依据!

虽然%任性&却并不违法$

在此语境下!立法法修正案三

审稿删除%税率法定&条款!自然会

引起公众疑虑$ 该条款原本将%税

率立法权&从行政机关手中收归立

法机关!可以避免行政机关%任性&

调整税收的税率!现在三审稿删去

这一条款!人们不免担心!%税收法

定&原则是不是并不包括%税率法

定&!因此税种开征"停征和税收基

本制度要制定法律!但调整税率并

不需要制定法律!行政机关仍然具

有主导调整税率的权力$

全国人大常委会法工委有关

负责人昨天表示!二审稿中所说的

%税种&!包括纳税人"征税对象"计

税依据和税率等基本要素!%我们

搞一个税法!一定要把这些基本要

素写出来&$ 按照这种解释!%税收

法定&原则本身包括%税率法定&原

则!立法法修正案三审稿虽然删去

了%税率&的提法!但税率作为税种

的一个基本要素!与税种一样都需

要制定法律!而不能由行政机关自

行决定税率的调整$ 如此说来!人

们对税率仍可能%任性&调整的担

心!似乎又是多余的$

%税率法定&条款的变化引发争

议!客观地看不是坏事$ 争议有助于

把问题讨论清楚! 把事实弄明白!有

助于%逼&出一个答案$税种的概念是

否一定包括税率的元素'%税收法定&

是否必然带来%税率法定&'财政部还

能否"会否继续%任性&调整燃油税'

这些问题的答案既在人大会议之内!

也在人大会议之外-既反映了人大和

公众之间相互依存" 相互促推的关

系!也展现了立法机关.人大/和行政

机关就%税收立法权&进行的互动与

博弈-不但取决于人大代表的参政议

政+依法履职的能力!也取决于广大

选民+ 普通公民依法行使知情权+表

达权+监督权和参与权的能力$

立法法修正案草案审议就应

该这样认真+较真!民主立法+科学

立法就会越来越丰富精彩$全国人

大就应该不折不扣捍卫和行使税

收立法权!全国人大会议就会越来

越有味道$

! ! # 日举行的全国政协十二届

三次会议的记者会上!姚明委员坦

诚地表达了自己对 %明星委员&现

象的看法,,,一方面!%明星委员&

应该做得更好!尽职严肃-另一方

面!大家应尽量淡化对委员们%星

光&的关注!动辄要求合影和签名

等做法!有时未必适宜$

全国两会是代表委员们集中反

映民智民意+ 发表真知灼见的重要

舆论场$ 对于那些星光璀璨的代表

委员来说! 明星身份及其围观效应

是客观存在的!本身无可厚非$但在

强烈的聚光灯和如林的话筒中!千

万别让过热的%星光&淹没了履行职

责和参政议政的责任和要求$ 代表

委员应该摒弃各种花架子+%演技&

和作秀成分! 把更多时间和精力聚

焦到两会议题上来! 把更多勇气和

智慧贡献到共商国是当中$

每年全国两会!都少不了激烈

的媒体大战$ 平心而论!两会报道

的视角+风格和呈现方式并无一定

之规!但追着两会上的明星面孔转

的时候! 请别忘记了那些来自一

线+来自基层+没有%星光&的身影-

别忽略了那些经过扎实调研+瞄准

真问题+ 含金量高的提案议案-新

闻报道在推陈出新的同时!别让那

些可有可无+鸡毛蒜皮的%花絮&和

%浮云&遮住了眼球!甚至陷入肤浅

化+娱乐化+低俗化的报道误区$媒

体记者应当努力把更多的镜头和

话筒留给真问题!留给%好声音&$

（涂洪长 刊今日新华每日电
讯 本报有删节）
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